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QUADRO SÍNTESE DE AUDIÊNCIA 

ENTIDADE DEPUTADOS PRESENTES 
DATA DA 

AUDIÊNCIA 
CONTATOS 

Faculdade de Arquitetura: 

• Professor Doutor João Pardal Monteiro (Presidente) 

• Engenheiro António José Morais (Professor) 

 

 

 Deputado António Costa da Silva (PSD) 
 Deputado António Topa (PSD) 
 Deputado Ricardo Bexiga (PS) 
 Deputado António Cardoso (PS) 
 Deputado Luís Vilhena (PS) 
 Deputado Heitor de Sousa (BE) 
 Deputado Bruno Dias (PCP) 

23 Junho 2016 

14h15 

 

Exposição de Motivos Questões colocadas pelos Deputados 

 Presidente da Faculdade de Arquitetura explicou vinda 
por razão semelhante à da vinda do Bastonário da Ordem 
dos Arquitetos. 

 Fez apresentação da perspectiva da Faculdade de 
Arquitetura da Universidade de Lisboa, com power point. 

 Faculdade de Arquitetura teve curso noturno, com 
frequência por engenheiros, mas acabará no próximo 
ano. 

 Instituto Superior Técnico tem curso de arquitetura, que 
mostra que engenheiros não sabem fazer projetos de 
arquitetura. 

 

 Deputado António Costa da Silva (PSD), que presidiu, deu boas vindas e explicou 

grelha de tempos de intervenção na audiência. 

 Deputado Bruno Dias (PCP) cumprimentou e ausentou-se para outra reunião. 
 Deputado Heitor de Sousa (BE) recordou anteriores reuniões sobre mesma matéria; 

para eventualmente apresentar iniciativa legislativa, pretende ouvir sobre 
diligências feitas junto da UE e resultados, notando estar perante legislação 
europeia. 

 Deputado António Cardoso (PS), Engenheiro, recordou evolução da legislação em 
Portugal e Directiva comunitária; referiu-se à Recomendação do Provedor da 
Justiça, a que reconhecem valor, até por ser entidade independente. 

  Deputado Luís Vilhena (PS) recordou vinda do Bastonário da Ordem dos Arquitetos 
e perguntou XXXX escola com cursos pós-laborais de arquitetura e XXx  peso da 
arquitetura no ensino da engenharia. 

 Deputado António Topa (PSD) cumprimentou e explicou não pretender discutir 

http://www.parlamento.pt/ActividadeParlamentar/Paginas/DetalheAudiencia.aspx?BID=102360
http://www.parlamento.pt/ActividadeParlamentar/Paginas/DetalheAudiencia.aspx?BID=102360
http://app.parlamento.pt/webutils/docs/doc.pdf?path=6148523063446f764c324679626d56304c334e706447567a4c31684a53556c4d5a5763765130394e4c7a5a4452556c505543394562324e31625756756447397a51574e3061585a705a47466b5a554e7662576c7a633246764c7a4668595749784d6a51784c574d31596d59744e4445355a5331694f4449334c5441795a575534596d4933596a45344d4335775a47593d&fich=1aab1241-c5bf-419e-b827-02ee8bb7b180.pdf&Inline=true
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 Engenheiro António José Morais (Eng. Civil FEUP), 
Professor da Faculdade de Arquitetura referiu equívoco 
entre 

o projeto de estruturas, e 

o projeto de arquitetura, explicando.  

 Notou que arquiteto não têm formação para ser Diretor 
de obra, competência dos engenheiros. 

 

competências previstas na Lei, mas analisar a matéria da Recomendação do 
Provedor da Justiça quanto a direitos adquiridos dos Engenheiros, e saber se 
Governo português pretende alterar Diretiva. 
 
Após resposta do Presidente da Faculdade de Arquitetura,  

 Deputado Heitor de Sousa (BE) perguntou se diligências junto da UE já produziram 
efeitos, tendo-lhe sido respondido que ainda não. 

 Deputado António Costa da Silva (PSD) agradeceu esclarecimentos.   

O que pretendem ver regulamentado 

Rejeitam possibilidade de Engenheiros assinarem projetos de arquitetura 

 

Respostas às questões dos Deputados:  

 Presidente da Faculdade de Arquitetura considerou que Diretiva pode ser alterada pelos Governos e disse saber que Ordem está a fazer diligências para 
alteração da Directiva, notando que pessoas que têm competências para fazer arquitetura na Europa são formadas nas escolas de arquitetura habilitadas. 

 Quanto às cadeiras de arquitetura nas escolas de engenharia recordou antecedentes históricos e papeis distintos dos arquitetos e dos engenheiros 

 

 

Deputado Virgílio Macedo 

Vice-Presidente da Comissão 


